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“La universidad debe guiar a la
sociedad desde la utopía”

TEXTO:
SALUD
EXTREMADURA

PedroBueroDacal, actualDecanode la FacultaddeMedicina, esmédico

especialista enMedicina Interna, serviciodel cual es jefe enelHospital

Infanta CristinadeBadajozdesde los 28años, y adonde llegódesdeel

señeroHospital Valdecilla deSantander, despuésde cursar la

especialidadvíaMIRenPuertadelHierrodeMadrid,métodoeducativo

quedefiende comounode losmáseficacespor su carácter progresivo.

Llegaal decanatoenunmomentoquedefine comoel de las

oportunidadespara llevar a cabo los objetivos con losqueafrontael

nuevomandato. Aestas oportunidadesde lasqueBueroDacal habla en

la entrevistahayque sumarles su talanteafable, dialogante yde

principios. Por encimade todomédico y, comoél sedefine, “extremeño

depura cepa”, estasdosmáximashanmarcadoel desarrollo de suvida

profesional comosanitario ydocenteque trabajópor yparauna tierra,

Extremadura, de laque salióparaestudiar y comenzar a trabajar, que lo

reclamópara formarpartede la consolidaciónde la sanidadhospitalaria

y la enseñanzauniversitariapública.

L 1a vasta andadura sanitaria
y docente de Bureo Dacal
fluye en sus palabras enlaza-

das desde la sabiduría que da la
experiencia y el trabajo. Desde la
humildad de la que habla se des-
prende la grandeza de su perso-
naje y de su persona, ¿por qué
quiso ser Decano de la Facultad
de Medicina?
– La responsabilidad de Decano me
ha llegado casi sin pensarlo, desde
luego es algo fantástico en cuanto
que es una Facultad donde llevo to-
da la vida dando clase, y de mi ciu-
dad. Nunca me lo había planteado,
sin embargo, siempre he formado
parte de la Junta de la Facultad pa-
ra estar mejor informado de su de-
sarrollo. Este año, mi sorpresa ha
sido que he sido elegido en esta
Junta por parte de estudiantes y
docentes con el máximo número
de votos. Mis compañeros de la Fa-
cultad, del hospital, del SES, subra-
yaron la disparidad de tendencias
que reflejaban estos votos, y me
animaron a presentarme a Deca-
no. Venciendo un poco mi timidez
y el reto que esto suponía, me pre-
senté y resulté ser el único candi-
dato, con lo que la elección por
parte de la Junta fue masiva sin
ningún problema.

¿Qué significa ser elegido de esta
forma?
– Esta forma de elección me da pie
a pensar muchas cosas, una, que
he llegado aquí empujado por mis
compañeros, aunque la decisión fi-
nal fue mía, y esto es realmente
importante porque me siento muy
apoyado por todos los estamentos
y esto hace que tengamos más
tranquilidad para trabajar, además
he tenido la suerte de contar con
un equipo de lujo, compañeros
fundamentales que han accedido a
estar conmigo en esta aventura.

¿Quién forma parte de este nuevo
equipo decanal?
– En el nuevo equipo decanal hay
cierta continuidad: el vicedecanato
de Docencia y Relaciones Interna-

cionales seguirá estando ocupado
por Joao Nuno Meireles da Siva,
que es una institución en esta Fa-
cultad, que ocupó ya este cargo en
el antiguo equipo y que tengo la
suerte de que quiera continuar
conmigo; en el vicedecanato de Fi-
sioterapia y Enfermería estará el
profesor titular de Fisioterapia, Mi-
guel Gómez Sevilla; y, en el vicede-
canato de Infraestructuras estará
el profesor titular de Bacteriología,
Cipriano Hurtado, que ha sido Se-
cretario de la Facultad con decanos

anteriores. Sin embargo, en este
equipo apostamos por la amplia-
ción a un cuarto vicedecanato, que
sería de Relaciones Hospitalarias,
en consonancia con las mejoras de
la Facultad. Estamos esperando
que se nos apruebe este nuevo vice-
decanato, que ya existe en las uni-
versidades más modernas.

¿Por qué es importante este nue-
vo vicedecanato?

– La Facultad de Medicina tiene
una singularidad que no tienen
otras facultades, y es que su forma-
ción depende de la práctica de los
alumnos. Nosotros queremos ex-
tender las prácticas a todos los cen-
tros hospitalarios y de salud de la
región, y que duda cabe, que nece-
sitamos un vicedecano para las re-
laciones con los centros sanitarios,
y para el mismo cuento con una
persona muy querida en esta Fa-
cultad y que es catedrático de Far-
macología, Julio Benítez, que, en-

tusiasmado con el proyecto, es una
persona muy abierta y con una for-
mación muy sólida.

Sabemos de su larga y densa ca-
rrera médica y docente, ¿qué
aporta esta experiencia al decana-
to?
– Queremos mejorar algunos as-
pectos; este nuevo equipo decanal
supone un cambio con respecto al
anterior, que lo ha hecho fenome-

nal, entre otras cosas porque ha
consolidado las diplomaturas de
Enfermería y Fisioterapia en la Fa-
cultad, cosa que nos hemos encon-
trado ya hecha, con lo cual no hay
ningún problema, ha trabajado
muy duro y muy bien. Y yo lo que
pudiera aportar ahora es el matiz
de un clínico, es decir, que hasta
ahora han sido decanos profesores
de asignaturas preclínicas, y la lle-
gada de un decano profesor de
asignaturas clínicas ofrece una vi-
sión diferente, y es que por encima

de todo yo soy médico y eso influye
en mi quehacer diario.

¿Cuáles son las prioridades del
nuevo decanato?
– Son varios los objetivos marcados
en esta nueva etapa. En primer lu-
gar, nuestra apuesta es mejorar las
prácticas. Los estudiantes se que-
jan amargamente de que las prác-
ticas no son muy buenas, y esto no
lo podemos consentir bajo ningún
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